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ACTA NO. 37 
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 

DEL MES DE MARZO 
28 DE MARZO DE 2023. 

 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Buenas 
tardes Síndicos y Regidores, en términos de lo dispuesto por los artículos 44 al 49 de la Ley 
de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León y 65 bis, 68 al 90 del Reglamento para el 

Gobierno Interior del Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García Nuevo León, y 

demás relativos de ambos ordenamientos, se les ha convocado el día de hoy 28 de marzo de 
2023, a las 15:30 horas, a fin de celebrar la Segunda Sesión Ordinaria del mes de marzo, 
solicito a la ciudadana Secretaria del Ayuntamiento me asista en la celebración de esta sesión. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Muchas gracias 
Señor Presidente Municipal. 
Buenas tardes señoras y señores, Síndicos y Regidores. 
 
En atención al acuerdo aprobado por el Republicano Ayuntamiento en la Primera Sesión 
Ordinaria del mes de abril, celebrada el 21 de abril de 2020, en el que se autorizó a celebrar 
las sesiones a distancia durante el período en que permanezca vigente la Declaratoria de 
emergencia por el Covid-19 (virus SARS-CoV2) emitida el 17 de marzo de 2020 por el 
Presidente Municipal y Presidente del Consejo Municipal de Protección Civil de San Pedro 
Garza García, Nuevo León, algunos miembros de este Ayuntamiento seguirán a distancia los 
trabajos de esta Sesión. 
 
En esta sesión a distancia, los integrantes del Republicano Ayuntamiento y la de la voz, 
deberemos mantener la cámara encendida y el micrófono apagado, excepto cuando sea 
concedido el uso de la palabra. Si algún integrante desea pedir el uso de la palabra lo hará 
manifestándolo por escrito en el chat de la sesión y quienes estén presentes en esta Sala de 
Cabildo, lo harán levantando la mano para que personal de la Dirección de Gobierno registre 
la solicitud correspondiente. 
 
Procedo a tomar lista de asistencia. 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    Presente 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Presente 
C. Martha María Reynoso Elizondo    Presente 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Presente 
C. Javier González Alcántara Cáceres    Presente, buenas tardes.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Buenas tardes.  
 
C. Vivianne Clariond Domene      Presente 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     Presente 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       Presente 
C. María Estela Yturria García     Presente 
C. Andrés Romo Serrano     Presente 
C. María Del Rosario Galván García    Presente 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Presente 
C. Brenda Tafich Lankenau     Presente 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    Presente 
 
Existe quórum legal. 
 
Informo que está con nosotros en esta sesión, la Contadora Rosa María Hinojosa Martínez, 
Secretaria de Finanzas y Tesorería. 
Buenas tardes.  
 
La C. Secretaria de Finanzas y Tesorería, C.P. Rosa María Hinojosa Martínez, expresó: 
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Buenas tardes.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: A continuación, 
someto a su consideración el siguiente. 
 

ORDEN DEL DÍA: 
1. Lista de asistencia y declaración de quórum legal.  
2. Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día. 
3. Lectura y en su caso, aprobación del acta del Republicano Ayuntamiento 

correspondiente a la Primera Sesión Ordinaria del mes de marzo, celebrada el 
14 de marzo de 2023.  

4. Informe de cumplimiento de acuerdos. 
5. Propuesta del Presidente Municipal relativa a declarar fechas inhábiles los días 

comprendidos entre el 3-tres de abril al 14-catorce de abril de 2023-dos mil 
veintitrés. 

6. Propuesta del Presidente Municipal relativa al nombramiento del C. Jorge 
Sergio Ron Cárdenas como Titular de la Secretaría de Seguridad Pública de 
San Pedro Garza García, Nuevo León. 

7. Informe de comisiones. 
COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y OBRAS PÚBLICAS 

1. Dictamen número CIOP 2021-2024/004-2023/Segunda Modificación 
Programa de Obra Pública. 

COMISIÓN DE SALUD Y DESARROLLO SOCIAL. 
1. Dictamen número CSDS 2021-2024/006-2023/Proyecto. 
2. Dictamen número CSDS 2021 2024/007-2023/Convenio. 

COMISIÓN DE CONTROL E INSPECCIÓN. 
1. Dictamen número CCI 2021-2024/007-2023/Anuencia. 
2. Dictamen número CCI 2021-2024/008-2023/Anuencia. 
3. Dictamen número CCI 2021-2024/009-2023/Anuencia. 

COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO 
1. Dictamen número CDE 2021-2024/001-2023/Reglas de Operación. 

COMISIÓN DE ORDENAMIENTO Y DESARROLLO URBANO. 
1. Dictamen número CODU 2021-2024/008-2023. 
2. Dictamen número CODU 2021-2024/009-2023/Regularización Casa 

Habitación. 
8. Asuntos Generales. 
9. Clausura. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
¿Existe algún comentario con relación al Orden del Día? 
 
De no haber comentarios, solicito a quienes deseen inscribir Asuntos Generales, favor de 
señalar su nombre y asunto a tratar: 
¿Alguien?, sí, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Beatriz Marino, Beatriz Marino, participación 
ciudadana.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Adelante 
Regidora. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Marcha por el aire limpio. 
Ah, sí, perdón, Vivianne Clariond. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
¿Alguien más?, muy bien.  
 
De no haber comentarios al Orden del Día, se somete a votación el siguiente: ACUERDO: 
 
Se aprueba el Orden del Día programado para esta Segunda Sesión Ordinaria del R. 
Ayuntamiento del mes de marzo de 2023. Quienes estén de acuerdo, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
  
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
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Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Antes de 
continuar con el orden del Día y con las indicaciones del Presidente Municipal, deseo recordar 
un acontecimiento relevante para este cuerpo colegiado, que sucedió hace ya casi 140 años. 
 
El 1-primero de abril de 1883, que estamos este sábado, porque sea este aniversario, siendo 
las 9:00 horas, quedó constituido el primer Ayuntamiento de lo que hoy en día es San Pedro 
Garza García. En ese entonces siete ciudadanos lo conformaron: Natividad García Morales 
como Alcalde Primero, Desiderio Rodríguez como suplente, Doroteo Machorro como Alcalde 
Segundo y Pedro C. Ayala como suplente, Manuel González como Primer Regidor, José Ma. 
Dávila como Segundo Regidor y Lorenzo García como Síndico Procurador.  
 
Hoy en día San Pedro Garza García, es considerado de los mejores municipios de México y 
de América Latina por el alto nivel cultural, social y de participación ciudadana en las 
decisiones de nuestra comunidad que a través de los 140 años hemos construido juntos. 
Es oportuno agradecer y honrar la memoria de aquellos que tuvieron la fuerza de decisión 
para erigirse e integrar el primer Ayuntamiento, y con esto abrir el camino del progreso, la 
unidad y el sentido de pertenencia que hoy nos enorgullece siendo un Municipio próspero y 
con un alto nivel en la calidad de vida de sus habitantes. 
 
A nosotros, hoy en día, el tiempo nos da la oportunidad de seguir con ese compromiso de 
seguir haciendo de este municipio, un municipio fuerte al servicio de sus ciudadanos, dando 
así esperanza a los niños y las futuras generaciones. 
 
Sintámonos orgullosos de este momento histórico que nos toca vivir, 140 años después, y 
sigamos poniendo nuestro mejor esfuerzo para poder seguir dando lo mejor con la más alta 
calidad como servidores públicos por el progreso y prosperidad de nuestro municipio. 
¡Gracias! 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, pasamos al PUNTO 3, por lo cual someto a su 
consideración la dispensa de la lectura y en su caso, aprobación del acta del Republicano 
Ayuntamiento correspondiente a la Primera Sesión Ordinaria del mes de marzo, celebrada el 
14 de marzo de 2023. 
 
¿Existe algún comentario? 
 
De no haber comentarios, leo el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba la dispensa de la lectura y el contenido del acta del Republicano 
Ayuntamiento correspondiente a la Primera Sesión Ordinaria del mes de marzo, 
celebrada el 14 de marzo de 2023. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo 
de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
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C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA con 14 voto a favor, POR UNANIMIDAD. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: En 
el PUNTO 4 del Orden del Día, les informo que se encuentra en vías de cumplimiento lo 
ordenado en el acta del Republicano Ayuntamiento correspondiente a la Primera Sesión 
Ordinaria del mes de marzo, celebrada el 14 de marzo de 2023. 
 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE MARZO 

DE FECHA 14 DE MARZO 2023 

 

PROPUESTA 

DEL 

PRESIDENTE 

MUNICIPAL 

Propuesta del Presidente Municipal relativa 
para que las Sesiones del Republicano 
Ayuntamiento se celebren en su recinto 
oficial, ubicado en el Palacio Municipal de San 
Pedro Garza García, Nuevo León. 

- Gaceta Municipal.  

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de la Contraloría y 

Transparencia. 

- Secretaría de Seguridad Pública. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano 

- Secretaría Particular 

- Secretaría de Administración. 

- Secretaría de Cultura. 

- Secretaría de Desarrollo Social. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Servicios Públicos 

y Medio Ambiente. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Dirección General para el 

Desarrollo Integral de la Familia. 

- Titular de la Unidad de Gobierno 

para Resultados. 

- Titular de la Unidad de 

Comunicación Estratégica. 

- Dirección del Instituto Municipal 

de la Familia. 

- Dirección del Instituto Municipal 

de la Juventud. 

- Dirección General del Patronato 

de Museos de San Pedro Garza 

García, Nuevo León. 

- Dirección General del Sistema de 

Parques Públicos de San Pedro 

Garza García, Nuevo León. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 
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PROPUESTA 

DEL 

PRESIDENTE 

MUNICIPAL 

Propuesta del Presidente Municipal relativa a 
modificar la fecha de la Primera Sesión 
Ordinaria del Republicano Ayuntamiento de 
San Pedro Garza García, Nuevo León, 
correspondiente al mes de abril. 

- Gaceta Municipal.  

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de la Contraloría y 

Transparencia. 

- Secretaría de Seguridad Pública. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano 

- Secretaría Particular 

- Secretaría de Administración. 

- Secretaría de Cultura. 

- Secretaría de Desarrollo Social. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Servicios Públicos 

y Medio Ambiente. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Dirección General para el 

Desarrollo Integral de la Familia. 

- Titular de la Unidad de Gobierno 

para Resultados. 

- Titular de la Unidad de 

Comunicación Estratégica. 

- Dirección del Instituto Municipal 

de la Familia. 

- Dirección del Instituto Municipal 

de la Juventud. 

- Dirección General del Patronato 

de Museos de San Pedro Garza 

García, Nuevo León. 

- Dirección General del Sistema de 

Parques Públicos de San Pedro 

Garza García, Nuevo León. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

 

PROPUESTA 

DEL 

PRESIDENTE 

MUNICIPAL 

Propuesta del Presidente Municipal relativa a 
la celebración de Contrato de Donación entre 
el municipio de San Pedro Garza García, 
Nuevo León y la Asociación Religiosa 
denominada Parroquia Nuestra Señora de 

Guadalupe en San Pedro A.R. 

- Gaceta Municipal.  

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

PROPUESTA 

DEL 

PRESIDENTE 

MUNICIPAL 

Propuesta del Presidente Municipal relativa a 
la celebración de Contrato de Donación entre 
el municipio de San Pedro Garza García, 
Nuevo León y el Patronato de Bomberos de 
Nuevo León, Asociación Civil, así como 
Bomberos de Nuevo León, Asociación de 
Beneficencia Privada. 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal.  

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

 

 

 

COMISIÓN DE 

GOBIERNO Y 

REGLAMENTA

CIÓN 

Dictamen número CHPM 2021-2024/006-

2023/Convenio. 

 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Comisión Municipal de Mejora 

Regulatoria. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Dirección General de 

Tecnologías. 

 

Dictamen número CGR 2021-2024/007-

2023/Aprobación Definitiva de Reglamento. 

 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 
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- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Dirección General de 

Tecnologías. 

 

 

COMISIÓN DE 

HACIENDA Y 

PATRIMONIO 

MUNICIPAL. 

Dictamen número CHPM 2021-2024/006-
2023/Convenio. 

 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Secretaría de Seguridad Pública. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Dirección de Ingresos. 

Dictamen número CHPM 2021-2024/007-

2023/Asignación de Recursos. 

 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Secretaría de Seguridad Pública. 

- Dirección General de 

Tecnologías. 

 

Dictamen número CHPM 2021-2024/008-

2023/Comodato 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de Cultura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMISIÓN DE 

SALUD Y 

DESARROLLO 

SOCIAL 

Dictamen número CSDS 2021-2024/002-

2023/Reglas de Operación. 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Desarrollo Social y 

Humano. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

Dictamen número CSDS 2021-2024/003-

2023/Convenio. 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Dirección General para el 

Desarrollo Integral de la Familia. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

Dictamen número CSDS 2021-2024/004-

2023/Convenio. 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Dirección General para el 

Desarrollo Integral de la Familia. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

Dictamen número CSDS 2021-2024/005-

2023/Convenio. 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento). 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y 

Tesorería. 

- Dirección General para el 

Desarrollo Integral de la Familia. 
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- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

 

 

 

 

COMISIÓN DE 

ORDENAMIENT

O Y 

DESARROLLO 

URBANO 

Dictamen número CODU 2021-2024/005-

2023/Casa Obra Nueva. 

 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

Dictamen número CODU 2021-2024/006-

2023/Casa Obra Nueva. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

Dictamen número CODU 2021-2024/007-

2023/Construcción Multifamiliar. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

 

 

 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Antes de pasar al PUNTO 5 del Orden del Día, someto a su consideración la dispensa de 
la lectura de las propuestas y los dictámenes referidos en el Orden del Día, así como la 
intervención del personal administrativo, en caso de ser necesario. Si están de acuerdo 
con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD.  
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, en el PUNTO 5, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa a declarar fechas inhábiles los días comprendidos entre el 3-tres de abril al 
14-catorce de abril de 2023-dos mil veintitrés, el Acuerdo Primero de la propuesta que 
previamente fue circulada en documento, misma que observa las disposiciones legales y 
reglamentarias y que se insertará de forma íntegra en el acta de la presente sesión dice: 
 
A C U E R D O PRIMERO. El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo 
León, aprueba declarar fechas inhábiles los días comprendidos entre el día 3-tres de abril al 
14-catorce de abril del 2023-dos mil veintitrés, para el cómputo de los términos y plazos, así 
como para dar respuesta a las solicitudes elevadas ante las diversas dependencias de la 
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Administración Pública Municipal de San Pedro Garza García, Nuevo León. Se excepciona a 
lo antes referido, lo establecido en la consideración SÉPTIMA de esta propuesta. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Someto a su 
consideración la propuesta presentada. 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba 
declarar fechas inhábiles los días comprendidos entre el día 3-tres de abril al 14-catorce 
de abril del 2023-dos mil veintitrés, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con 
ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, en el PUNTO 6, concerniente a la Propuesta del Presidente 
Municipal relativa al nombramiento del C. Jorge Sergio Ron Cárdenas como Titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública de San Pedro Garza García, Nuevo León, el Acuerdo Primero 
y Segundo de la propuesta que previamente fue circulada en documento, misma que observa 
las disposiciones legales y reglamentarias y que se insertará de forma íntegra en el acta de la 
presente sesión dice: 
 
 
A C U E R D O PRIMERO. El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo 
León, aprueba el nombramiento del C. JORGE SERGIO RON CÁRDENAS, como Secretario 
de Seguridad Pública de San Pedro Garza García, Nuevo León, a partir del día 28 de marzo 
de 2023. 
 
 
SEGUNDO. Tómese protesta al C. JORGE SERGIO RON CÁRDENAS de guardar la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nuevo León y las leyes que de ellas emanen. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Someto a su 
consideración la propuesta presentada. 
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¿Existe algún comentario? 
 
Al no haber (más) comentarios someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
El Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García, Nuevo León, aprueba el 
nombramiento del C. JORGE SERGIO RON CÁRDENAS, como Secretario de Seguridad 
Pública de San Pedro Garza García, Nuevo León, así como la toma de protesta, en los 
términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: A 
favor, 14. 
Solicito se haga pasar a esta Sala de Cabildo al C. Jorge Sergio Ron Cárdenas, a fin de que 
se tome la protesta de ley respectiva, solicito a los presentes ponerse de pie. 
 

TOMA DE PROTESTA 
 
C. JORGE SERGIO RON CÁRDENAS, ¿PROTESTAIS CUMPLIR LEAL Y 
PATRIOTICAMENTE EL CARGO DE SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL 
MUNICIPIO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, GUARDAR Y HACER 
GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE NUEVO LEÓN, LAS 
LEYES Y REGLAMENTOS QUE DE ELLAS EMANEN, MIRANDO EN TODO POR EL BIEN 
DEL MUNICIPIO DE SAN PEDRO GARZA GARCÍA Y LA PROSPERIDAD GENERAL? 
 
En uso de la palabra el C. Jorge Sergio Ron Cárdenas, expresó: “SI PROTESTO” 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: “SI NO LO 
HICIEREIS ASÍ, QUE EL PUEBLO OS LO DEMANDE” 
 
¡FELICIDADES! 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: A fin de 
continuar con el PUNTO 7 del orden del día, le cedo la palabra al regidor Eduardo Armando 
Aguilar Valdez, en su carácter de Presidente de la Comisión de Infraestructura y Obras 
Públicas, quien procederá a la presentación de 1-un dictamen. 
Adelante.  
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretaria, buenas tardes.  
Al Republicano Ayuntamiento se presenta a su consideración el Dictamen número CIOP 2021-
2024/004-2023/Segunda Modificación Programa de Obra Pública. 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Es cuanto.  
 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Someto a su 
consideración el dictamen presentado. 
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CIOP 2021-2024/004-2023/Segunda Modificación 
Programa de Obra Pública, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, 
favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el orden del día, le cedo la palabra a la Regidora Daniela Nohemí Gómez 
Guerrero, en su carácter de Presidenta de la Comisión de Salud y Desarrollo Social, quien 
procederá a la presentación de 2-dos dictámenes. 
 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias Secretaria. 
 
Se presenta a su consideración el dictamen número CSDS 2021-2024/006-2023/Proyecto. 
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Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Es todo.  
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
¿Existe algún comentario? 
Sí, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Sí, sólo quería comentar que la defensoría 
municipal del SIPINA, del DIF de San Pedro, tiene como objetivo detectar, atender y restituir 
los derechos vulnerados en niños, niñas y adolescentes del municipio.  
Como antecedentes, en el 2021 se atendieron 782 casos, en el 2022 793 casos y en lo que 
llevamos del 2023 169 casos. 
El equipo está conformado por 3 abogadas, 3 psicólogos, 3 trabajadores sociales. 
Las colonias que tiene más reportes de vulneración de derechos de niños son: San Pedro 400, 
Pinos y San Pedro Centro. 
Y los reportes con mayor incidencia son: negligencia parental, violencia familiar, y el tercer, 
maltrato psicológico.  
Entonces, es muy importante que cuando se detecte uno de estos casos de vulneración de 
derechos de niños, niñas y adolescentes lo reportemos al SAM o a los teléfonos del Estado 
es el 072. 
Gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora.  
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba el Dictamen número CSDS 2021-2024/006-2023/Proyecto, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
concede nuevamente el uso de la palabra, a la Regidora Daniela Nohemí Gómez Guerrero, 
quien procederá a la presentación del siguiente dictamen. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias.  
Se presenta a su consideración el dictamen número CSDS 2021 2024/007-2023/Convenio. 
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Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias.  
 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CSDS 2021 2024/007-2023/Convenio, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuado con el Orden del Día, le cedo la palabra al Regidor Javier González Alcántara 
Cáceres, en su carácter de Presidente de la Comisión de Control e Inspección, para la 
presentación de 3-tres dictámenes. 
 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Muchas gracias Secretaria. 
 
Doy lectura al dictamen número CCI 2021-2024/007-2023/Anuencia. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/007-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
concede nuevamente el uso de la palabra, al Regidor Javier González Alcántara Cáceres, 
quien procederá a la presentación del siguiente dictamen. 
 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Gracias Secretaria.  
 
Doy lectura al dictamen CCI 2021-2024/008-2023/Anuencia. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/008-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
otorga de nuevo el uso de la palabra, al Regidor Javier González Alcántara Cáceres, quien 
procederá a la presentación del siguiente dictamen. 
 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Gracias Secretaria. 
 
Doy lectura al dictamen CCI 2021-2024/009-2023/Anuencia. 
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Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Gracias.  
 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Someto a su 
consideración el dictamen presentado. 
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/009-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuado con el Orden del Día, le cedo la palabra a la Regidora María del Rosario Galván 
García, en su carácter de Presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico, para la 
presentación de 1-un dictamen. 
Adelante Regidora, le pido el micrófono, por favor.  
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Se presenta a su consideración el dictamen 
número CDE 2021-2024/001-2023/Reglas de Operación. 
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Someto a su 
consideración el dictamen presentado. 
 
¿Existe algún comentario? 
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Sí, adelante.  
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretaria.  
Bueno, nada más reiterar la importancia de este apoyo que nos presenta la Comisión. 
Como saben, bueno, en negocios y establecimientos de la zona, donde se están realizando 
estos proyectos estratégicos que, seguramente y estamos seguros que se beneficiarán en un 
futuro muy próximo, pues hoy están padeciendo o siendo afectados por el tema de 
accesibilidad. 
Solamente quiero reiterar la magnitud de este apoyo, como antecedente, bueno, hoy se está 
hablando de $18 millones de pesos, para apoyar a 580 unidades económicas, distribuidas en 
Centro Valle, Casco y Vasconcelos. 
La administración pasada, el Ayuntamiento aprobó 27 millones de pesos, para 5000 unidades 
económicas para el tema de Covid. 
Entonces, en proporción, pues, estamos hablando casi del 10 por ciento de unidades 
económicas con un apoyo mucho mayor, entonces, bueno, esto se hizo también en Covid, 
pues, este apoyo era mucho mayor en proporción para apoyar a estas 580 unidades 
económicas. 
Y, bueno, solidarizarnos con todos los negocios que hoy son parte de este proyecto, y que 
seguramente en un futuro se estarán beneficiando también por estas obras. 
Muchas gracias. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor. 
La Regidora María del Rosario Galván García nos hizo llegar y presentará unas correcciones 
de los acuerdos SEGUNDO y TERCERO del dictamen y dos adicionales en el Anexo 1, la 
primera en el apartado de comercios activos en la página 19, en el inciso B) relativo al Casco 
Urbano, y en la segunda en el capítulo octavo, requisitos generales, apartado A, segundo 
párrafo, asimismo presentará otras propuestas al resto de las reglas de operación. 
Por lo que se someterá a votación en primer término, las correcciones al dictamen y la adición 
al Anexo 1, posteriormente se someterá a votación las demás propuestas al Anexo 1, que 
presentará la Regidora. 
Al no haber. Adelante. 
Sí, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Quiero hacer una corrección en el apartado 
de acuerdos, en los acuerdo segundo y tercero, y una adición en el anexo 1. 
El acuerdo segundo se indica lo siguiente segundo:  
Notifíquese el presente acuerdo a la a la Secretaria de Finanzas y Tesorería, a la Secretaria 
de Contraloría y Transparencia, y a la Dirección de Desarrollo Económico dependiente de la 
Secretaría General, para el exacto cumplimiento del presente Acuerdo, con el objeto de que 
realicen las gestiones necesarias a fin de implementar, desarrollar, revisar y supervisar la 
aplicación de las reglas de operación para el otorgamiento de apoyos a comercios activos en 
la zona de intervención de proyectos de obra estratégicas del municipio de San Pedro Garza 
García, Nuevo León. 
 
Ahora voy a leer lo correcto.  
 
Es: Notifíquese el presente acuerdo a la  Secretaria de Finanzas y Tesorería, a la Secretaria 
de Contraloría y Transparencia, a la Secretaría General y a la Dirección de Desarrollo 
Económico dependiente de la Secretaría General, para el exacto cumplimiento del presente 
Acuerdo, con el objeto de que realicen las gestiones necesarias a fin de difundir, implementar, 
desarrollar, revisar y supervisar la aplicación de las reglas de operación para el otorgamiento 
de apoyos a comercios activos en la zona de intervención de proyectos de obra estratégicas 
del municipio de San Pedro Garza García. 
 
El acuerdo tercero, indica lo siguiente: Se solicita al Presidente Municipal ordenar la 
publicación del presente dictamen, en la Gaceta Municipal, conforme a los artículos 98, 
fracción XIX y 222 tercer, cuarto párrafo, de la Ley de gobierno del municipio del estado de 
Nuevo León. 
 
Y lo correcto es:  
Se solicita al Presidente Municipal ordenar la publicación del presente dictamen, en el 
Periódico Oficial del Estado de Nuevo León, de conformidad con lo establecido con el artículo 
35 inciso A fracción XII de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, 
adicionalmente publíquese en la Gaceta Municipal, conforme a los artículos 98 fracción XIX y 
222 tercer párrafo, de la ley antes mencionada. Así mismo por conducto de la Secretaria 
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General de San Pedro Garza García Nuevo León, se solicite la publicación del contenido 
íntegro de las Reglas de Operación para el Otorgamiento de Apoyos a Comercios Activos en 
la Zona de Intervención de Proyectos de Obras Estratégicas del Municipio de San Pedro Garza 
García, Nuevo León, en el Periódico Oficial y en la Gaceta Municipal. 
 
En el documento identificado como anexo 1, de las reglas de operación para otorgamiento de 
apoyos a comercios activos en la zona, de intervención de proyecto de obra estrategias del 
municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León, se propone la siguiente.  
Adicionar en el proyecto de comercios activos en la página 19, inciso B), relativo al Casco 
Urbano, un último párrafo, para que quede como sigue.  
Casco Urbano, inciso B), los Aldama entre Independencia y Libertad. 
En el capítulo octavo, requisitos para el trámite de apartado, en el apartado A, requisitos 
generales, en el párrafo segundo dice: Los requisitos de los numerales del dos al seis, deberán 
de ser entregados en forma de PDF, que deberá de contener documentos legibles y las 
fotografías respectivas.  
 
Debe de decir: Los requisitos de los numerales del dos al seis, deberán de ser entregados en 
forma de PDF, en formato abierto, que deberá de contener los documentos legibles y las 
fotografías respectivas.  
Páginas 24 y 25. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias 
Regidora. 
Al no haber comentarios. Sí, adelante regidora Brenda Tafich. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Gracias Secretaria. 
Estaría interesante hacer como, alguna liga, o algo que sea para que los ciudadanos que 
quieran solicitar este apoyo, puedan tener acceso de una manera sencilla. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias. 
Si alguien tiene información. Sí, adelante Regidora. 
Si, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Si, ya se está trabajando sobre eso, se está 
haciendo aparte del manual, que es este, que nos lo dieron, es muy amplio, la de Desarrollo 
Económico está haciendo uno más chiquito, con los requisitos más específicos donde puedan 
entrar. 
También se va a dar apoyo aquí en bajos del palacio, para que los que quieren subir a su 
plataforma la papelería. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Okey.  
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. O sea, se les va a dar todas las facilidades 
al ciudadano. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Y las unidades que están en cada una. O sea, el 
módulo que está en el Centrito, igual también para que apoyen a la gente que quiera hacer 
este trámite. 
Y si nos pueden compartir ya que quede ese manual, para nosotros darle. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Claro.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Tomamos nota 
regidora Brenda Tafich. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Y quienes van 
a estar encargadas de este trabajo, y también aquí entre nosotros, como miembros del 
Cabildo, tener esa información en electrónico para que lo podamos compartir. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Muy bien. 
Al no haber más. 
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Sí, adelante regidora.  
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Dice, buenas tardes compañeros y 
compañeras de este honorable. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Primero, 
disculpa, vamos a votar. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. A  votar.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, primero la 
votación  
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba el Dictamen número CDE 2021-2024/001-2023/Reglas de Operación, en los 
términos expuestos, y con las modificaciones relativas a la corrección de los Acuerdos 
Segundo y Tercero del dictamen, y dos adiciones en el Anexo 1, la primera en el 
apartado de Comercios Activos en la página 19, en el inciso B) relativo al Casco Urbano, 
y en la segunda, en el capítulo Octavo, requisitos generales, apartado A, segundo 
párrafo. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. 
Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
Con 14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: A continuación, 
se someten a su consideración las propuestas presentadas por la Regidora María del Rosario 
Galván García.  
Adelante.  
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Buenas tardes compañeros y compañeras 
de este honorable Cabildo. 
Como ustedes sabrán, estas reglas de operación de apoyo económico, proponen una ayuda 
aquellos comerciantes activos, que se han visto afectados en su economía al no contar con 
un ingreso fijo como el que se presentaba desde antes del inicio de las obras de regeneración. 
Las cuales, estimo se consideran indispensables para el desarrollo del municipio. 
Sin embargo, es claro que dejaron fuera de estas reglas de operación de apoyo económico y 
subsidio, aquellos comerciantes ambulantes, por lo que pido a este Cabildo una propuesta de 
incluir aquellos comerciantes ambulantes, para que sean acreedores a este incentivo 
económico, pues, ellos también se han visto afectados por las obras. 
Un ejemplo es, la plaza Naranjo donde vendía don Lencho sus tostadas, de ahí se pasó aquí 
a la plaza, de aquí se fueron las obras y él se fue al parque de béisbol, pero de ahí al parecer 
lo corrieron, entonces al parecer anda lavando carros en la del valle, verdad. 
Y, luego, la plaza Juárez, y ya por las obras ya no pudo continuar. 
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Así como él, habrá comerciantes ambulantes, por ello, pido nuevamente que se incluya a esos 
en este proyecto, y se les ayude económicamente para solventar algunos gastos 
indispensables. 
Agradezco sus atenciones, esperando mi petición de incluir a esos comercios puedan ser 
aceptadas. 
Sin más por el momento, agradezco sus atenciones. 
Los comerciantes ambulantes son 7, don Manuel el que vende los elotes aquí en la plaza, 
ahora está en su casa vendiendo, que nada más vende 20 elotes, verdad, lo fui a visitar ayer. 
Don Lencho, que es el que vendía las tostadas en el parque, se fue allá al parque de béisbol, 
y no le dieron cabida y ya. 
Esperanza la que vende, ella vende snack a un lado de él. Abajo del. De los departamentos. 
Ahorita ella nada más cuente con el apoyo de su hija, porque acaba de salir su esposo del 
hospital. 
Efraín Martín, reparación de celulares, él repara celulares, tiene su negocio en Vasconcelos, 
entre Corregidora y Aldama. 
Dice: sí, pues, están los pasos libres y todo, pero no viene. 
En Aldama, está Martha Lilia, regalos Grecia, dice: pues, es poco. 
Lucía, la estética. 
Y los Carvajal, que sí tienen su negocio de comidas, pero no vende, o sea.  
Verdad, espero, les agradezco sus atenciones para que puedan incluir a estas siete personas 
en el apoyo. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. ¿Pero eso son ambulantes? 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Pues no, o sea, así se les dice, ambulantes, 
pero. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, nada más 
quisiera ver, si alguien tiene algún comentario, yo puedo agregar algo, no sé si. Adelante 
Regidor y ahorita gustaría hacer un comentario. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, muchas gracias Regidora. 
Y, bueno, primero que nada, reconocer el trabajo y el interés de la Regidora sabemos que 
esto impacta a distintos grupos, de distintas formas y coincido, hay muchos otros tipos de 
comercios, que también indirectamente están siendo afectados, los que están cerca, los que 
están por vías, o por temas de estacionamiento, etcétera.  
Yo solicitaría, esta solicitud que se revise por parte de la Secretaría de Desarrollo Económico 
o por Tesorería, para hacer un levantamiento, como se hizo en el caso de todos los negocios, 
unidades económicas a las que se estaría apoyando con este primer apoyo, para revisar 
exactamente qué tipo de apoyos, qué tipo de acciones hay adicionales. 
Como saben, también se están ofreciendo puntos de venta para algunos negocios en San 
Pedro de Pinta, invitarlos a los festivales. Bueno, aquí, Paty Hernández ha estado llevando 
esos programas. 
Entonces, evaluar, primero, que necesidades requieren, qué tipo de apoyos, no solamente. 
Digo, además de los económicos, podemos darle este grupo de personas, y que se someta 
este Cabildo también, una propuesta para poder considerar a otros. A otras áreas afectadas, 
a otros sectores. 
Entendiendo la diversidad también de los giros, no, porque, digo, una tienda de regalo, pues 
es difícil que se mueva un punto de venta, pues algunos de alimentos, podríamos 
considerarlos en otros programas. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias Regidor. 
Y nada más comentar que, por reglamento tenemos que hacer la votación a la propuesta. 
Y nada más adelantándome, independientemente de la votación, me comprometo como lo 
comenta el Regidor a hacer un análisis de esta propuesta Regidora. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Sí. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Para dar alguna 
respuesta. 
¿Quiere alguien más hacer un comentario? 
Si, adelante. 
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Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Nada más, quiero nada más comentarles 
que estuve visitando a los 7, que están aquí, por ejemplo, la señora Carvajal dice: llego a mi 
plancha a San Pedro de Pinta o ahí al poniente, tengo que pagar el flete, ¿y cuántas 
hamburguesas voy a vender, si hay mucha variedad de comida?, 4 o 5, regrésate y paga otro 
flete, o sea.  
El de los elotes, dice: pues, ahí me quedo. 
El de don Lencho, él ya estaba conforme en ponerse en el parque de béisbol, pues, oye sabes 
que, porque lo estás corriendo, ahí déjalo. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, me pide la 
palabra el Presidente Municipal. 
 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Sí.  
 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Yo creo que 
es un tema muy importante, nada más para entender, qué es lo que estaríamos votando 
ahorita, porque, según entiendo yo, pero, corríjame por favor Secretaria. 
Si votamos ahorita en contra, podemos llevarnos el tema y generar una propuesta, me 
preocuparía que, si votamos a favor, como todavía no tenemos la manera de hacerlo 
funcionar, no sé si estaríamos poniendo como en riesgo las reglas de operación. 
Entonces, yo lo que propongo, si le parece bien, a la regidora Rosario Galván, yo estaré 
votando en contra, pero llevándonos la tarea, sobre todo para revisarlo internamente con 
Contraloría, con diferentes áreas de como sí lo podemos hacer, y traer una respuesta en la 
próxima sesión, digo, no sé si hace sentido. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, si hace 
sentido porque las reglas que acaban de presentar ahorita, tienen ciertos requisitos que estos 
ciudadanos no cumplen. 
 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García. Así es. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Entonces, no lo 
pudiéramos hacer efectivo, y más que también, es una cantidad en relación a los que se 
podrán registrar oficialmente con los requisitos solicitados. 
Entonces, difícilmente lo podemos llevar a cabo con estas reglas de operación. 
Entonces, podemos hacer la votación, porque lo tenemos que hacer de manera formal. 
Y como le comenté Regidora, independientemente del resultado, porque en este caso no 
aplicaría Regidora, nos tomamos el compromiso de estudiarlo y regresar con una respuesta a 
usted, y sobre todo a la ciudadanía. 
¿Les parece? 
Sí, adelante Regidor Eduardo Aguilar. 
 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Sí, y bueno, coincido con lo que comenta la 
Regidora, las condiciones son muy particulares, no, está el tema de los puntos de venta, pero 
hay otros apoyos también descuentos de permisos en vía pública. 
Entonces, también solicitar que se revisen todos estos apoyos adicionales, que podamos dar 
a este grupo y traerlo este Ayuntamiento, porque bueno, pues, coincido es otro sector que hay 
que considerar y que está siendo afectado por estas obras. 
Gracias. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: De acuerdo. 
Bueno, si están de acuerdo con ello, voy a someter a consideración las propuestas 
presentadas por la regidora María del Rosario Galván García, en los términos 
expuestos. Quienes estén a favor. 
 
Presidente Municipal: 
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C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    En contra 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    En contra 
C. Martha María Reynoso Elizondo    En contra 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    En contra 
C. Javier González Alcántara Cáceres    En contra 
C. Vivianne Clariond Domene      En contra 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     En contra 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       En contra 
C. María Estela Yturria García     En contra 
C. Andrés Romo Serrano     En contra 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    En contra 
 
 
Con 3 votos a favor, ¿quienes estén en contra? 
 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. O sea, en contra de la propuesta. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, en contra de 
la propuesta. Y bueno, aclaro, en contra de la propuesta y le agregamos que nos llevemos 
este estudio, para regresar con una respuesta, sí.  
¿Quienes estén en contra? 
Entonces, serían 12 votos en contra. 
Regidor González, usted puede definir su voto. 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. La verdad, no entendí lo que estamos 
votando. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Sí, a favor de 
esta propuesta indicando que las reglas de operación no aplican para la propuesta que hizo 
la regidora Rosario, entonces, si quiere definir su voto. 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Sí, en contra. 
 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: En contra. 
Entonces, con 12 votos en contra. 11, perdón, 11 en contra. 
Entonces, SE NIEGA con 3 votos a favor y 11 en contra.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuado con el Orden del Día, le cedo la palabra al Regidor Eduardo Armando Aguilar 
Valdez, en su carácter de Presidente de la Comisión de Ordenamiento y Desarrollo Urbano, 
para la presentación de 2-dos dictámenes. 
Adelante.  
 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretaria 
Al Republicano Ayuntamiento se presenta a su consideración el dictamen CODU 2021-
2024/008-2023. 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias.  
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias. 
¿Algún comentario? 



142 

 

142 

 

 

Sí, adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez.  
Si, muchas gracias Secretaria, nada más comentar algo muy importante. 
El día de hoy se pública en el diario el Norte, la nota que aparece respecto al Barrio Antiguo, 
queda en abandono del 22 por ciento del Barrio Antiguo, con un alza en el abandono de 
propiedades.  
Creo que esto es una nota muy importante a tomar en cuenta, no, este fenómeno que está 
sucediendo en muchos centros o Cascos Históricos de la metrópoli, y bueno, a nivel nacional, 
pues, es una advertencia y esto puede servirnos también como objetivo de este plan es evitar 
que eso suceda en nuestro Casco Histórico, que esta tendencia de abandono, de pérdida de 
patrimonio histórico corra el riesgo más aún. Con más importancia por la importante inversión 
que este Ayuntamiento ha aprobado para la regeneración de la infraestructura, del espacio 
público, de la movilidad de nuestro Casco. 
El objetivo de este programa parcial, que estaría iniciando de ser aprobado por este 
Ayuntamiento es, generar un marco normativo, para uno, detener la pérdida de población, que 
también es una tendencia que nos compartía el IMPLANG, que está sucediendo también hoy 
en nuestro Casco, garantizar que los y las sampetrinas pueden seguir viviendo aquí pueda. 
Sus familiares, las siguientes generaciones mantenerse en el Casco y no migrar a otras zonas 
de la ciudad. 
Y dos, proteger nuestro patrimonio histórico. 
Entonces, esta es una invitación y es la oportunidad también, para garantizar que nuestro 
Casco no empiece a sufrir este abandono, y sobre todo con la participación de los habitantes 
de este casco, invitar. O como saben, esto por ley tienen que llevar un proceso de consulta 
pública, pero fortalecer lo más con los procesos de diseño participativo, de actividades que el 
municipio ya ha hecho desde el inicio con los proyectos de infraestructura, que también estos 
procesos de participación ciudadana se ven y se fortalezcan, como fue también una solicitud 
de la regidora Brenda Tafich en comisión. 
Muchas gracias. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Muchas gracias 
Regidor.  
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba el Dictamen número CODU 2021-2024/008-2023, en los términos expuestos. 
Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes 
estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: Se 
concede nuevamente el uso de la palabra, al Regidor Eduardo Armando Aguilar Valdez, quien 
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procederá a la presentación del siguiente dictamen. 
Adelante.  
 
Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Muchas gracias Secretaria. 
Se presenta a al Republicano Ayuntamiento para su consideración, el dictamen número CODU 
2021-2024/009-2023/Regularización Casa Habitación. 
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Regidor, C. Eduardo Armando Aguilar Valdez. Es cuanto.  
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La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Someto a su consideración el dictamen presentado. 
 
¿Existe algún comentario? 
 
Al no haber comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba el Dictamen número CODU 2021-2024/009-2023/Regularización Casa 
Habitación, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos    A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    A favor 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres    A favor 
C. Vivianne Clariond Domene      A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     Ausente con aviso 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Andrés Romo Serrano     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    A favor 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
14 votos a favor, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra la C. Secretaria del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, desahogaremos el PUNTO 8 Asuntos Generales, por lo 
que procederemos de acuerdo a los asuntos enlistados. 
 
Antes de iniciar con este apartado del orden del día, les recuerdo a los Síndicos y Regidores 
que nos siguen por la plataforma de Zoom, si alguno de ustedes desea pedir el uso de la 
palabra lo hará manifestándolo por escrito en el chat de la sesión. 
 
Le damos la palabra en el primer Asunto General, a la regidora Beatriz Marino, con el asunto 
participación ciudadana.  
Adelante.  
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Bueno, se escucha bien. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Si, no, no, no 
se oye Regidora, espéreme.  
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Sí. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Ya.  
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Bueno, con el ánimo de entender un poco 
más el tema de la participación de los menores de edad, en los procesos de participación 
ciudadana, me di un clavado en los programas que ponen como ejemplo, que tomaron como 
ejemplo para implementarlo, y diciendo que San Pedro es el primero en México que los hace. 
Un programa en New York the People´s Money, Youth Leads the Change en Boston y decide 
Madrid, en Madrid. 
Bueno, bueno si, nada más quiero aclarar que usé valores aproximados, antes de que la 
Tesorera me diga que no es exacto, porque lo que encontré era tan obvio, que no valía la pena 
en realidad viendo cosas muy exactas. 
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Lo que encontré es que, en San Pedro, el 7.5 por ciento del presupuesto se dedica 
Participación Ciudadana, y permiten que niños de 9 años voten. 
En New York es el .007 por ciento, o sea, ellos tienen 73 mil millones de dólares de 
presupuesto, y usan 5 millones de dólares.  
Creo que nada más en 1 millón de dólares pueden votar niños de 11 años, y el resto, son 
arriba de 14, y esos 5, pueden llegar a 25, está muy confuso, en lo que yo alcancé a sacar si 
luego alguien me puede ilustrar si tengo una equivocación, se los agradecería. 
Boston, es 1 millón de dólares .03 por ciento, niños de 12 años. 
Madrid. Éstas cifras son en euros, pero la diferencia es un 8 por ciento, el euro está en .08 
más o menos, lo dejamos así, son 16 años. 
Entonces, si pasas por favor a la dos. 
 

 
 
Como podrán ver, la línea roja está casi acá plana, pero entre más alto es el porcentaje del 
presupuesto, más alta es la edad que vota, y así va la tendencia hasta que llega San Pedro, 
y el presupuesto de 7.5 y baja la edad a 9. 
Lo que quiere decir. Lo que yo veo es que, es una responsabilidad muy grande votar por un 
porcentaje tan importante el presupuesto que tenemos disponible en San Pedro. 
Por favor, la siguiente. 
 

 
 
Si nosotros. Con el presupuesto de 100 millones de dólares que tiene San Pedro, si Madrid, 
Boston o Nueva York aplicaran sus porcentajes. 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. No son dólares. 
 
La C. Secretaria de Finanzas y Tesorería, C.P. Rosa María Hinojosa Martínez, expresó: 
Sí, iba aclarar eso, son 100 millones de pesos. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. No, ese es el presupuesto total, los 1,822, 
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es el presupuesto de ingreso, sí. 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Ah, del total.  
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Sí, o sea, de ingresos propios, verdad. 
Si Madrid tuviera ese presupuesto, verdad, y aplica sus porcentajes, pues, quedarían unos 
200 mil dólares o 30 mil dólares o 7 mil dólares destinados a participación ciudadana, que no 
es nada, verdad. 
Siguiente, por favor. 
 

 
 
En cambio, si aplicáramos el 7.5 por ciento que aplica San Pedro, al presupuesto de Madrid, 
Boston o Nueva York, o sea, New York estaríamos hablando de 5, 475 millones de dólares. 
A lo que voy, es que no hay un parámetro para comparar estos programas. 
 

 
 
Están diciendo que es un programa similar, creo yo, que no tiene nada que ver. 
Y encima, New York en el 22 cambio, porque si tenía un programa de niños de 9 años, en 
agosto del 22, lo cambio, nadie puede participar abajo de 11 años. 
Y, si pones por favor la última. 
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El tema es que, estamos de acuerdo que es muy importante escuchar y fomentar la 
participación en los niños y jóvenes, pero creo que tenemos que buscar una manera 
responsable y adecuada a nuestro presupuesto. 
Creo que es mucho dinero, una parte muy importante de lo que tenemos. 
Y, hay muchas otras maneras, se puede hacer programas específicos de, no sé, 200 mil, 400 
mil pesos para que los niños voten, para un proyecto de eso, y sacar lo demás, y permitir que 
los mayores de edad votemos en esa partida tan importante, que es para el presupuesto. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Tiempo. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Entonces. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias. 
Gracias Regidora. 
¿Alguien tiene algún comentario? 
Sí, síndica Martha María Reynoso. 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias Beatriz, por compartirnos tu 
opinión. 
Pero si quisiera reiterarte como lo comentamos la sesión pasada, es el derecho de un niño 
participar, y la obligación de los municipios tutelar este derecho, de acuerdo con las leyes que 
ya platicamos, la Constitución de Nuevo León, etcétera, etcétera.  
Y si quisiera recordar que los menores no proponen en este decide San Pedro, solamente 
votan por proyectos que ya fueron factibles. 
Y, aquí en San Pedro, el objetivo es fomentar la participación ciudadana de verdad. 
Si te entiendo bien tu comentario, es que la cantidad de dinero en el que pueden participar los 
niños, te parece mucho, y lo que honestamente, a mí en lo personal, yo digo, que mejor. 
La verdad, lo que queremos es que los niños tomen decisiones de verdad, con impacto. 
La votación del presupuesto en decide San Pedro, es para priorizar una parte del recurso del 
municipio, y que mejor, que nuestras niñas, niños y adolescentes tengan una voz legítima de 
lo que quieren para su ciudad. 
Recordemos que estos proyectos son, sobre todo en temas de ciudad, de sus banquetas, de 
sus parques, etcétera. Etcétera, verdad.  
San Pedro es y será ejemplo internacional. 
Y por favor, esto si lo digo así en grande, por favor tengamos la confianza en la capacidad de 
los menores sampetrinos, o sea, yo en lo personal tengo la confianza al 2 mil por ciento en 
mis 3 hijos, que son en ese caso, los 3 son de los menores. 
Y bueno, me quedan algunos segundos de mi interacción, y quiero que eso segundos que 
quedan, los dejemos para que nos caiga el 20, de lo que acabo de decir. 
Tengamos la confianza en la capacidad de nuestros menores sampetrinos. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Bueno, yo nada más para aclarar. 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Es que todavía me quedan unos 
segundos, y quiero que lo pensemos. 
Otra vez lo voy a decir: tengamos la confianza en la capacidad de nuestros menores 
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sampetrinos. 
Gracias. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Teníamos aquí, 
no había alguien más, quien más había solicitado la palabra. 
Adelante Alcalde. 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Gracias. 
Bueno, primero decir que, entiendo la preocupación de la regidora Beatriz Marino. 
Éste es uno de esos temas que, de bote pronto o visto de manera, digamos superficial, puede 
generar inquietud, porque la propuesta es algo a lo que no estamos acostumbrados, que los 
niños tengan derecho a votar sobre temas tan importantes. 
Por eso, vale la pena como desmenuzar exactamente de qué estamos hablando, cuál es la 
preocupación que la entiendo, pero cuál es el gran valor que estamos persiguiendo y que esto 
nos pone en una dirección clara en alcanzar esto. 
Primero, y aquí recapitulo un poquito lo que dice la regidora Marta María Reynoso, es, hay un 
filtro importantísimo antes de que voten los niños, primero el estudio de factibilidad, o sea, no 
solamente proponen mayores, verdad, que el nivel de las propuestas en San Pedro es 
extraordinario, pero además de esas propuestas pasan por un filtro importantísimo de 
factibilidad dentro del municipio, si es de obra pública, si es de servicios públicos, si es de 
desarrollo social, y luego, viene el derecho a votar. 
Por eso nos sentimos tan confiados que estamos haciendo algo responsable, que 
efectivamente sigue las mejores prácticas, como lo evidenció la presentación de la regidora, 
en donde hay otras ciudades que también lo están haciendo, con variaciones en edad, pero 
esto nos habla de la capacidad de participación de nuestros niños. 
Y cierro con una reflexión que me parece muy valiosa, del teórico detrás de los Consejos de 
Niñas Niños y Adolescentes, con quien tuvimos contacto antes de crear el Consejo de Niñas 
Niños y Adolescentes de San Pedro, con el liderazgo de Irene mi esposa. 
Y lo que dice Francesco Tonucci, y hace sentido en muchas ciudades, pero ninguna ciudad 
del mundo hace tanto sentido como en la nuestra, ahorita que estamos en un contexto de 
marcha y un problema gravísimo de contaminación. 
Dice Francesco Tonucci que, el problema de nuestras ciudades es que fueron diseñadas por 
hombres en su edad más productiva. 
Qué es lo que buscan los hombres en su edad más productiva, eficiencia, moverte rápido, la 
ciudad al servicio del automóvil, la ciudad que se expandió, y esos son los grandes problemas 
que estamos enfrentando. 
Cuando uno escucha el Consejo de Niñas, Niños y Adolescentes, es impresionante como las 
preocupaciones, que si hubieran estado en el centro de la agenda hace 60 años en esta 
metrópoli, seríamos una ciudad limpia, verde, sustentable, porque las preocupaciones de los 
niños son, la libertad para moverte para ir al parque caminando, en donde se cuidan las 
mascotas, en donde te sientes seguro, en donde todo eso que son las condiciones de lo que 
busca el niño común, una persona que apenas está abriéndose al mundo y buscando 
confianza. 
Entonces, esto razón de más para hacer algo con mucho sentido de responsabilidad, con 
todos esos filtros formales que comenté, pero además con la confianza de que, como 
municipio, los temas que han puesto los niños del Consejo de Niñas, Niños y Adolescentes, 
han sido los temas más relevantes de esta administración, temas de sustentabilidad, de 
calidad del aire, de reverdecer la ciudad, de darle importancia a nuestros parques, por eso nos 
sentimos tan confiados. 
Además, del papel que tiene San Pedro Garza García, de ser un municipio que es el innovador 
y al que vienen otros municipios a aprender de nosotros, y estoy seguro que este será un tema 
en el que pasará eso. 
Y como decía al principio, entiendo la preocupación, pero está atendida. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias. 
¿Existe algún comentario? 
Sí, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Sí, yo creo que es muy padre todas estas 
cosas que quieren los niños, a nosotros nos gustaría también, después llega la realidad y 
tienes que salir a trabajar, hacer cosas y moverte. 
Entonces, tiene que haber como un término, un término medio. 
Yo creo yo no sé, a lo mejor ya de 14 para arriba, un niño de 9, 10 años, creo yo que van a ir 
a votar por un proyecto que van a ir con familia, cuantos van a haber, uno o dos rebeldes que 
voten diferentes a sus papás, van a ir a votar por lo mismo. 
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Y eso va a ser un sesgo, con las personas que están en el rango de los treinta y muchos, 
cuarenta y muchos, que son los que van a tener esos dos o tres votos más, no me parece tan 
justo. 
Y, pues también no decir que estamos haciendo lo mismo, que están haciendo en otras 
ciudades, porque no es comparable, los parámetros no son comparables, de .007 por ciento 
a 7.5 por ciento, creo que es otra responsabilidad la que tenemos. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias. 
Pasamos al siguiente Asunto General, la regidora Vivianne Clariond. 
Adelante. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Si quieres mejor paso, ya pasó el comentario. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Okey.  
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. No hay problema. 
 
La C. Secretaria del R. Ayuntamiento, Lic. Valeria Guerra Siller, expresó: Gracias.  
Por último, en el PUNTO 9 del Orden del Día, habiendo sido agotados los puntos agendados 
para esta Sesión y siendo las 16:41-dieciseis horas con cuarenta y un minutos-me permito 
declarar clausurados los trabajos de la misma. Muchas Gracias. 
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Acta No.- 37, relativa a la Segunda Sesión Ordinaria del R. Ayuntamiento del mes de marzo, 
celebrada en fecha 28 de marzo de 2023, aprobada y firmada en la Primera Sesión Ordinaria 
del R. Ayuntamiento del mes de abril, llevada a cabo en fecha 18 de abril de 2023. 
 
 


